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 المستخلص

Abstract 

اهتمت الدراسة بتجهيز الأقمشة القطنية والقطنية المخلوطة مع البولى استر لتحسين مقاومة العفن والتجعدد وللد   (:ع)

أمين فد  وودوا العوامدل المسداادم المختلفدة  ( ثيلكربامويل اي 2-هيدروكسى ميثيل -ن)باستخدام المركب النشط ثلاثى 

وكاندت نتيجدة . واراسة تأثير الأنواع المختلفة مدن العوامدل المسداادم الدى كدل مدن المتاندة ومقاومدة التجعدد وال رمشدة

قويدة الدراسة أن الأقمشة المجهزم بهذا المركب مجهزم تجهيزا اائما لأنه تم اتحااها كيميائيا مع سليلوز القطدن بدروابط 

ويدل الى لل  زياام نسبة النيترووين ف  الأقمشة المجهدزم   وأن ندوع العامدل المسدااد لده تدأثير الدى تحسدين مقاومدة 

:الأقمشة للعفن كما أن تأثير العامل المسااد الى تجهيز الأقمشة القطنية المعالجة لمقاومة العفن كان يتبع النظام التالى  

كبريتات الألمنيوم < فوسفات الأمونيوم < كلوريد الزن  < كلوريد الماغنسيوم < نيوم كلوريد الأمو< كلوريد الألمنيوم 

كبريتات الأمونيوم<   

:ال رمشة وأن هذه المقاومة تتبع النظام التال   ووأن الأقمشة القطنية المعالجة قد اكتسبت مقاومة للتجعد   

فوسفات الأمونيدوم < كبريتات الأمونيوم < يتات الألمنيوم كبر< كلوريد الزن  < كلوريد الأمونيوم < كلوريد الألمنيوم 

كلوريد الماغنسيوم<   

بمتانتها وكاندت تتبدع  تحتفظفقد إبولى استر لمقاومة العفن % 05قطن و % 05أما اند معالجة الأقمشة المخلوطة من 

 :النظام التال  

كلوريد الزن  < كبريتات الألمنيوم < ات الأمونيوم فوسف< كلوريد الألمنيوم < كلوريد الماغنسيوم < كلوريد الأمونيوم 

 مكبريتات الأمونيو< 
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(E:)  

This study is dealing with finishing of pure cotton and cotton polyester blended fabrics to improve 

their rot and crease resistance, using the active compound tri (N- hydroxy methylol 2-carbamiol 

ethyl )amine with the presence of  different catalysts. It is also intended to study the effect of 

different catalyst types on each of fabric tenacity and crease resistant. The result of this study was 

that, the fabrics which were treated with this component were permanently finished due to its of its 

chemical conjunction with the cotton cellulose with a strong conjunctures. This was approved by 

the increase of the percentage of nitrogen in the finished fabrics. The type of the catalyst has an 

effect on improving the rot resistance of fabrics. The effect of catalyst on the finished fabrics 

followed the following system: 

Aluminum chloride  > Ammonium chloride > Magnesium chloride > Zinc chloride > Ammonium 

phosphate > Aluminum sulfate > Ammonium sulfate. 

The treated cotton fabrics have gained a resistant of crease and wrinkle and this resistant followed 

the following system: 

Aluminum chloride > Ammonium chloride > Zinc chloride > Aluminum sulfate > Ammonium 

sulfate > Ammonium phosphate > Magnesium chloride 

When treating the blended cotton 50 % & polyester 50 % fabrics for rot resistance, it followed the 

following system: 

Ammonium chloride > Magnesium chloride > Aluminum  

chloride > Ammonium phosphate > Aluminum sulfate > Zinc chloride > Ammonium sulfate > 
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